

CHIANG KAI SHEK

ACUSADO POR EL LIDER CANTONES EUGENIO CHEN

CHIANG KAI SHEK

SE LE SINDICA DE SER CULPABLE por el DESASTRE de CANTON

LOS JAPONESES INFORMAN QUE EL GENERAL YUHAN MOU SE RENDIRA. — LOS NIPONES A 30 MILLAS DE HANKOW

CONTINUAN

LOS ATAQUES AEROS NACIONALISTAS en ESPAÑA

VALENCIA, 22. UP.— A las diez y 30 minutos de la mañana de hoy los barrios del puerto fueron atacados por cinco aviones de bombardeo nacionalistas, cuyas bombas destruyeron varias casas pero no causaron desgracias personales. Las baterías antiaéreas impidieron que los invasores lanzaran sus proyectiles sobre el centro de la ciudad. Dos aparatos tipo Heinkel atacaron Cartagena a las 10 y 15 minutos de la mañana, los que arrojaron 6 bombas sin causar víctimas.

NUEVOS COMBATES EN PALESTINA

JERUSALEN, 22. UP.— Dos soldados británicos resultaron muertos y otros tres heridos, comprendiendo alistados del regimiento Coldstream, un tambor y un cabo del regimiento de los Fusileros Reales Escoceses, habiendo caído en una emboscada cerca de Nablus. Otros cuatro soldados resultaron heridos en un accidente en la carretera. Los árabes tuvieron 19 muertos abandonados en el campo. El combate ocurrió en las horas de la tarde de ayer, y los británicos capturaron considerable material de guerra de los revoltosos.



CHIANG FAI SHEK

LOS JAPONESES CONSOLIDAN SUS POSESIONES EN CANTON

HONGKONG, 22. — UP. — Despachos recibidos por el alto mando naval británico en este puerto indican que la vanguardia nipona que entró ayer a Canton está consolidando sus posesiones de la ciudad de Canton, y que por el momento no está haciendo ningún esfuerzo por apoderarse de la parte occidental hasta que las fuerzas avanzadas hayan recibido refuerzos de parte del ejército principal del general Matsui. Este ha sido detenido temporalmente por la fuerza.

— Pasa a la pág.

CAMBIO DIPLOMATICO EN EL GOBIERNO FRANCES

EL GABINETE APROBO EL PLAN PRESENTADO POR EL CANCELLER BONNET

PARIS, 22. — UP. — El consejo de ministros se reunió a las nueve y 30 minutos en el palacio del Eliseo con asistencia del presidente de la república, y escuchó un importante informe del canceller Bonnet. Este propuso una serie de importantes cambios en el servicio diplomático francés y muy en especial entre los jefes de los dife-

rentes departamentos en el propio ministerio de relaciones exteriores. El gabinete aprobó los cambios propuestos por el canceller, cuyos detalles serán publicados tan pronto se reciban los nuevos "agreements" de parte de las naciones donde se han de poner en efecto los cambios entre la representación diplomática en el exterior.

5c *Novidades* EDICION ESTRELLA

Nº 783—Director: Rafael Soley—Año III
San José, Sábado 22 de octubre de 1938

HUNGRIA DISPUESTA A MARCHAR

SI CHECOESLOVAQUIA NO HACE PROPUESTAS ACEPTABLES DENTRO DE 48 HORAS. — UN MINIMO DE VEINTE POR CIENTO DE TERRITORIO ADICIONAL EXIGE HUNGRIA A CHECOESLOVAQUIA

BUDAPEST, 22. — UP. — En los círculos políticos bien informados se estima que si los checos no ofrecen mejores propuestas dentro de un plazo razonable, en algunos círculos se habla de cuarenta y ocho horas para reanudar las negociaciones con respecto de la disputa fronteriza, Hungría está dispuesta a recurrir a la fuerza armada pa-

ra realizar sus justas pretensiones. Tanto el gobierno como el público húngaros rechazan de plano las ofertas anteriores de Checoeslovaquia, las que, según se afirma, conceden a Hungría menos de la mitad de sus derechos justos. Los círculos bien informados aseguran que al principio de las negociaciones los checos apenas ofrecieron el

diez por ciento de las demandas húngaras y en el transcurso de los últimos cuatro días ellos han mejorado su oferta en un cuarenta por ciento, sin embargo, los húngaros juzgan que los checos deben mejorar su propuesta en un veinte por ciento adicional a fin de que se podrán reanudar las negociaciones interrumpidas.

ULTIMA HORA REGRESO DE LA FRONTERA EL JEFE DE LA POLICIA DE PANAMA

TAMBIEN LLEGO A PANAMA EL NUEVO MINISTRO DE ARGENTINA EN CENTRO AMERICA

PANAMA, 22. — (Especial para NOVEDADES). — A las 11 de la mañana de hoy ingresó por la vía aérea procedente de la frontera tico-panameña, el coronel Pino, jefe de la policía nacional, trasladándose inmediatamente al palacio presidencial, informando al presidente Arosemena que reina la más completa paz en esa zona y que ninguna actividad bélica se nota en territorio costarricense. — A las 7 de la mañana de

hoy ingresó con procedencia del sur, el nuevo ministro de la Argentina en Panamá y Centro América doctor Lezcan, quien el lunes presentará credenciales, para seguir luego su gira por el resto de los países centroamericanos, debiendo visitar primeramente Costa Rica para presentar ante el gobierno de San José, sus credenciales como plenipotenciario de la gran nación suramericana.

GUANACASTE LAS AGUAS

DE LOS RIOS LIBERIA, TEMPISQUE Y BOLSON

PANAMÁ LAS AGUAS

SACERDOTES CATOLICOS PROMETEN LEALTAD A HITLER

VIENA, 22. UP.— El comisario de la Ostmark, Joseph Buerger, cuenta en su lucha contra los "sacerdotes políticos" con el apoyo de las iglesias luterana y presbiteriana, de acuerdo con una serie de declaraciones publicadas en la prensa y distribuidas por el consejo ejecutivo común de las dos organizaciones. Una copia de la carta escrita por el presidente del consejo, doctor Kaver, al jefe del socorro nacional socialista, sufriendo el dinero recolectado para los sudetinos en las iglesias explica que la suma no es mayor debido a que "desde la contraformación los protestantes austriacos están empobrecidos y se les trata como ciudadanos de segunda clase". Otras publicaciones se expresan de un modo parecido. El periódico de Viena publica los nombres de centenares de sacerdotes ofreciendo su lealtad al gobierno alemán. Las firmas son de clérigos de Austria y en el Reich.

TIEMPO LLUVIOSO SIGUE IMPERANDO EN TODO GUANACASTE, PERO LOS AVIONES HICIERON ESTA MAÑANA, SIN EMBARGO, SUS VIAJES REGULARES. — — —

EN BOLSON, BEBEDERO Y BALLENA, LAS AGUAS SIGUEN SIENDO ALTAS; EL RIO ARRASTRA MUCHO LIMO Y LA NAVEGACION ESTA PARALIZADA

En Puerto Cortés y zona sur las lluvias han cesado un poco y parece haber desaparecido, por ahora, el temor de inundaciones.— De Nicoya y Santa Cruz se reporta que son pocas las pérdidas sufridas a consecuencia de las las fuertes lluvias desatadas desde hace 6 días

Reportes, sobre estado del tiempo, recibidos esta mañana por las oficinas despachadoras de las compañías de correos - aéreos, informan:
Del Guanacaste: —Tiempo aún lluvioso en casi todo el territorio con difiultuosa visibilidad en determinadas regiones. (Sin embargo, salieron para el Guanacaste los aviones - correos regulares). Costa Sur del litoral del Pacífico.

Tiempo bastante mejorado con satisfactoria visibilidad.
I Informaciones particulares:
Liberia: — Lluvia inconstante, menuda. Desaparecido el peligro de desbordamiento del río "Liberia", cuyas aguas casi han bajado al nivel corriente.
Filadelfia: — Ha bajado bastante el río y los pobladores que se aguardaban en parajes próximos de alturas, han regresado a sus hogares.

por las inundaciones, sobre todo en partes bajas. Poco, relativamente, el ganado bovino perdida.
En Bolsón, Bebedero y Ballena, aguas aún muy altas con la absoluta suspensión del tráfico marítimo fluvial, esperándose renovar mañana o pasado porque el temporal amaina bastante.
De Santa Cruz y Nicoya no se acusan daños, de consecuencias mayores, por las inundaciones.

QUISICOSAS

Hasta en Costa Rica los checos andan mal.

Aquí le cancelaron el exequátur al cónsul de aquella nación...

Pero un checo no podía sino estar en contra de cesiones de territorio... Pregúnteselo a don Alfredo.

Alianza continental para la defensa de las naciones americanas será propuesta en Lima.

Y es que cuando se ve pelar la barba del vecino, hay que poner la propia en remojo...

Los europeos no creen en brujas, y cualquier día se cansan de operar allá y pretenden operar aquí...

La única redención posible la tenemos los costarricenses en la escuela para la democracia...

Y es verdad, pero siempre que esa escuela no dependa de la secretaria de educación pública.

Porque arriba se piensa que la única redención posible la tenemos en la escuela de la brochilla, la dulce y clásica...

Todos los días advierte el Ejecutivo que no lo llamará a sesiones extraordinarias...

Malas pascuas pasarán los diputados suplentes...

Nada les va a traer el niño.

Y ellos que soñaban con tantas cosas...

A las Cámaras de Comercio más importantes del mundo le enviará el Banco Nacional sus memorias...

Memorias para la familia y para los amigos y para los parientes.

Los Bancos son muy atentos en eso de las memorias.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Mezclas de Alcohol

El doctor don José E Muñoz, jefe del departamento químico del Ministerio de Obras y Minas del Ecuador en interesante carta que dirige a nuestro colega "LA TRIBUNA" dice que el uso de las mezclas carburantes con alcohol, se emplea con el mayor de los éxitos en mas de cincuenta países del mundo. Y agrega que desea que los iniciadores de esta idea en Costa Rica, tengan mejor suerte que la suya, por encontrar en aquella república la oposición más completa de parte de los que están interesados en los negocios de las ventas de gasolina.

La advertencia del doctor Muñoz es sana y creemos que en Costa Rica, donde tenemos tan buena producción de caña y en donde el estado dispone de las mejores maquinarias para la fabricación del alcohol, se puede llevar fácilmente a la práctica esa mezcla que significaría para el país una doble ganancia. En primer término dejaríamos de ser tributarios en un alto porcentaje de las refinerías de gasolina, y en se-

gundo término que es el más importante tal vez, le daríamos mayor vida y pujanza a la industria de la caña, industria que es de los pobres, de los campesinos de muchas regiones del país en donde los cafetales no suelen ser la mejor producción de la tierra por su bajura o por otras condiciones.

La caña se produce en todas partes, y de este modo veríamos aumentar su producción con grandes beneficios para todos.

Vale la pena de que se hagan los debidos ensayos y que se atiendan las iniciativas que nos hace el doctor Muñoz desde la república ecuatoriana.

No creemos que aquí tengamos que obedecer a las oposiciones de otros intereses que no sean estrictamente los de la nación y los de los costarricenses.

Y es lógico pensar que con ello el fisco, al vender mayores cantidades de alcohol, habrá también de aumentar sus rentas.

Sobre todo cuando envían cartas a los deudores...

Con motivo del retiro del exn. quáter de tres cónsules que tanto se ha censurado, el secretario de relaciones contestará aquella de que estos cónsules, como las hijas de Helena, eran tres, pero ninguna era buena...

Y ahora podrán decir ellos, los cónsules, parodiando la frase bíblica y ritual: Consulatium est.

Serán rechazados los aumentos parciales en los saldos de los empleados municipales.

Lo cual tiene sin cuidado al señor Gobernador y Ejecutivo Municipal, porque un aumento para él nunca podría ser parcial, sino total, ya que su persona es la más completa totalidad que tiene el Municipio, una totalidad de no menos quinientas libras.

Numerosas personas con síntomas de paludismo a consecuencia de las inundaciones en Guanacaste...

Pues no lo crean. Eso es lo que nosotros los checos llamamos simplemente resfrios...

Pastillas orientales para todos los males, y para todos los males, pastillas orientales...

Y no hay que darle vueltas.

El Jefe del Estado visitó al Presidente del Poder Judicial...

Se trata, al parecer, de unificar la opinión entre ambas potencias, y firmar un pacto ofensivo y defensivo...

Que todos marchemos de acuerdo y que el que delibere pierda... El caso es raro, pero no es ex-

traño. Dicen que don Victor despidió al Presidente con esta frase: Retorna vinctores...

APROVECHE SUS VACACIONES

Después de la ruda labor del año, es indispensable tomar unas vacaciones, para darle al cerebro la oportunidad de recuperar las energías gastadas. Las vacaciones, si se quieren aprovechar de verdad, deberán pasar-se en el campo, para disfrutar del sol, del aire puro y oxigenado, y de la vida sencilla y sana de nuestros campesinos.

La recuperación de las energías vitales se completará de manera eficiente, si se combina el reposo con la administración de un tónico y reconstituyente de mérito como la



Por estar compuesto de extracto total de nuez de kola asociado al gluconato y glicero-fosfato de calcio, la quina roja y la cafeína, fácil es comprender los buenos efectos que pueden esperarse de su empleo. La FOSFO-KOLA es un medicamento de precio moderado, que puede obtenerse en cualquier farmacia del país.

Durante dos horas conferencia-ron ayer el señor secretario de fomento y los personeros de la United...

La ambulancia recogió a todos los concurrentes a la conferencia de las dos horas, y los condujo a sus respectivos domicilios. Fué un match emparado.

Don Chico de Paula dice que no es que el gobierno carezca de medios, sino que mantendrá acatamiento al presupuesto...

Es decir, no es por el huevo sino por el futuro...

Muy bien dicho. Alguna vez sería.

Hull ha expresado su deseo de asistir a las conferencias de Lima y presidirlas... Ni más ni menos, ni menos ni más.

Y don Tobis que soñaba con esa Presidencia, llevando en su haber tan grandes triunfos cancellerescos...

Lo de Nicaragua y Honduras, lo de Panamá y Costa Rica y lo de su viaje a Panamá.

Con esos tres triunfos tenía asegurada la supremacía diplomática. Pero el hombre pone y Hull dispone...

Y todo el gozo entre un pozo.

Se ha capturado a un estafador en Paraiso.

Y tantas ganas que tenemos nosotros de irnos al paraíso cuando la diñamos... y allá también cuecen habas.

Ahora sí que la hemos hecho buena. Lilita es gran oficial de la orden de la Corona de Italia.

Por cuanto ahora tenemos que andar con mucha cautela. Ya el lito coronado, es cosa que infunde respeto e imprime carácter...

Y lo que le luce la corona. Bueno, es como para comerse...

México es pródigo como el más con los hombres de otros pueblos, pero una cosa es Juan Minguéz y otra cosa es...

O en otras palabras, que una sa es jugar con el santo y otra la limosna.

Y tiene razón el señor Ministro...

Mientras el maíz sufre una baja de precios, los frijoles se alzan...

Pues buena está la cosa. Uno encoje y el otro estira, quien paga los platos rotos son los consumidores.

Lo mejor sería que se estuvieran quietos los frijoles y el arro...

MOMENTO INTERNACIONAL

LA ACTITUD CHECA

Checoslovaquia ha notificado a Rusia que ya no tiene interés en su alianza ofensiva y defensiva, puesto que en los momentos más graves de la vida de los checos, su aliada, Rusia, se enteró siquiera de los acontecimientos, y no le ofreció apoyo ni material ni moral para mantener su integridad territorial. Checoslovaquia hubo de aceptar las desmembraciones de su territorio reclamadas por varias naciones, y actualmente quedado reducida a lo que esas naciones consideran justo equitativo.

Durante toda esta gestación, Rusia no hizo presencia de amistad ni de su defensa en favor de Checoslovaquia.

Y habiendo sido estas las realidades, es claro que Checoslovaquia declara ahora que no desea la cooperación de Rusia y que por lo tanto no necesita el pacto de asistencia mutua que se había firmado con aquella nación.

Lo que se desprende de todo esto es que Rusia tiene otros, pero son unilaterales. Le han de servir para intensificar política, para ayudar a Rusia, para engrandecer al Soviet...

Pero para acudir en la ayuda de sus aliadas, no vale pena tener esos pactos.

Lo que indica que la dirección política de Rusia es un verdadero caos. China que esperaba de Rusia el apoyo de sus ejércitos, sufre a cada momento un nuevo desastre sin vislumbre en el horizonte la cooperación rusa. Y cuando cooperación llegó no solamente fué ineficaz, sino que estuvo punto de convertirse en una revuelta contra Rusia misma...

mo lo prueba el hecho del general Bluecher.

Cuales son entonces los avienres de Rusia?

Es Europa o es Asia?

No se adivina de sus actuaciones que sea una u otra...

"AVENTUREROS DEL AIRE" Anúnciese en "NOVEDADES"



VOZ DE LAS AMERICAS

POR LA RADIO, ANOCHE

PANAMA, 22 — En las fiestas patronales de Puerto-Bello, anoche el presidente Arosemena fue vacunado e hizo un discurso explicativo a su política en lo de arreglo de límites con Costa Rica, sin traer a cuenta nada de nuevo.

PANAMA, 22— Procedentes de California y para maniobras navales en aguas del Pacífico, proximidades del canal, anunciase la llegada de escuadrones de torpederos y submarinos. Las maniobras terminarán el 30 de enero próximo.

PANAMA, 22. — Por rotunda negativa del jefe del partido socialista, diputado Porras, a convocar una Convención, dos de sus principales lugartenientes se han retirado de la agrupación; señores Rodríguez y Miró.

MONTEVIDEO, 22— El 25 de las corrientes será puesto al servicio el gran trasatlántico Brasil el acontecimiento será celebrado con un banquete a bordo de un buque al que asistirá el Presidente de la República y miembros de su gabinete.

RIO DE JANEIRO, 22— La luna electoral presidencial, arriada a vispera de elecciones. Autorizados observadores estiman tener perdida la partida el candidato de los partidos de derechas señor

Rojas, con el triunfo seguro del de las izquierdas señor Aguirre.

HABANA, 22— Ardieron anoche los famosos almacenes La Soñaja situados frente a la estación principal de Bomberos, que por falta de agua, les fué imposible combatir el siniestro, y hoy clama irritada toda la prensa habanera contra el gobierno municipal por aquella circunstancia, manifestando que los servicios del acueducto le producen más de un millón de dólares anuales, dinero que vota miserablemente en cosas y lujos ajenos al bien común.

MEXICO, 22— La C. T. M. de la Confederación Nacional de Trabajadores declara que no han desaparecido las causas de carácter político-agrario que agitan a los pobladores del Estado de Sonora y que de no arreglarse esa situación en un término de 24 horas será declarada, en todo el país, la huelga general.

BOGOTA, 22— Lo del proyecto de "valorización de la moneda" es asunto que convulsiona a todo el país extendiéndose la campaña en pro y contra de esa aspiración. Pídesese al Presidente Suárez prorrogue las sesiones del Congreso para la resolución del problema. Los conservadores hacen del asunto "caballo de combate" político.

HERIDA A NAVAJA JUANA ROSALES

EL HECHO OCURRIÓ ANOCHE.— DOS VECES LE PASÓ LA FILOSA NAVAJA UNA DAMISELA EN LA CARA Y EL HOMBRO A LA ROSALES

Bajo el azote de la lluvia, las mujeres se lanzaron a la calle, altratándose de palabra. De pronto una de las dos meretrices sacó una navaja y la pasó por la cara del brazo de su enemiga. Era un pequeño drama en la ya famosa calle 12 Intervinieron las autori-

dades. El final: Juana Rosales con dos heridas que se los han estado atendiendo desde anoche en el hospital, y su agresora a la agencia, a la orden de las autoridades de policía, acusada de riña y escándalos en la vía pública.

Hoy Hace 50 Años

El ambiente patriarcalmente aldeano de la ciudad de San José, tórnase de la noche a la mañana en agitado e inquieto por la actitud ostensiblemente hostil de los mil seiscientos huelguistas italianos que la invadían y que, en grupos, recorrían las calles, como también por las precauciones de seguridad que tomaba el gobierno para hacer frente a una situación resultaba inminentemente peligrosa en razón de la tenaz resistencia de los italianos que ha todo trance exigen la repatriación.

San José vivió por esa anormalidad días de zozobras e inquietudes muy desagradables. Tal el aspecto de seriedad que tomaban las cosas que diplomáticos, políticos y estadistas pusieron en juego poder e influencias para solventar la crisis de manera pacífica. Tenían sus reuniones delibadas en la residencia del cónsul de Francia, Sr. Rivoil, y allí tomaron el acuerdo de visitar, en cuerpo, al Jefe del Estado en aquella misión. Así lo hicieron.

En la conferencia estuvo presente el Secretario de Gobernación don Máximo Fernández, quien se opuso resueltamente a la idea de la repatriación de aquellas gentes por cuenta del Estado por imposibilidades económicas y, también, porque no correspondía al gobierno hacer ese sacrificio pe-

cuniarlo ya que ninguna obligación tenía la República contraída para con los inmigrantes italianos.

Sin embargo, indicó don Máximo, conviniendo al desarrollo de la agricultura e industrias nacionales dejar esos inmigrantes en el país siempre que ellos trabajen en actividades productivas, profuso, para contentarles, traer a sus familias por cuenta del Estado siempre que se establecieran en el país. Una idea de buen estadista y hábil político que fué acogida con entusiasmo.

Al día siguiente aparecía un acuerdo en el diario oficial, disponiendo lo siguiente: Los trabajadores italianos que en el curso de 30 días demostraran que se ocupaban en actividades de trabajo dignas y decorosas, tenían derecho a la gracia del Estado, de traer a sus familias, por cuenta de éste, como a todo apoyo y protección para emprender en actividades agrícolas, en tierras disponibles del Estado.

Ni por esas despusieron los italianos sus rebeldías. Abandonar el país lo más pronto posible, eran sus únicas aspiraciones, y, como insistieran ferreamente en ese propósito, el gobierno declaró que procedería a extinguir la huelga por la fuerza. (En capítulos sucesivos y por debido orden cronológico, seguiremos en la narración de estos sucesos).



TRES RAZONES

Hay un gran número de razones por que se deben usar las bombillas G.E. Mazda; pero estas tres bastarán:

- Las bombillas G. E. Mazda dan cada vez más luz;
- Mantienen su brillantez por más tiempo.
- Son bombillas económicas porque dan una luz fuerte y de mejor calidad con el mínimo consumo de corriente;

Por lo tanto use solamente las bombillas G. E. Mazda.

EXIJA ESTA MARCA



DEL COMERCIANTE

BOMBILLAS GENERAL ELECTRIC MAZDA Dura más su brillantez

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO. Ltd DEPARTAMENTO COMERCIAL Distribuidores

EFEMERIDES

Egresada de Puntarenas, donde hiciera una larga temporada de salud, Su Ilustrísima el Obispo Dr. Bernardo Augusto Thiel y los fieles de San José acuden a un Te Deum en acción de Gracias.

—Minor C. Keith anuncia que la flotilla de la "Foxhall" quedaba aumentada con una nueva unidad, el vapor "Stronia", destinado a la línea Nueva Orleans - Limón - Cartagena. Para los bananeros, esto fué suceso de gran importancia.

—El joven Rubén Darío publica en Chile su libro "Azul", y, Valera, uno de los primeros literatos de la Península Ibérica, hace elogios a ese trabajo intelectual del gran vate centroamericano y el suceso es celebrado en Costa Rica por los amigos y admiradores de Rubén.

—El Presidente de la Dieta Centroamericana, don Ricardo Jiménez Oreamuno presenta a la deliberación de ese cuerpo un proyecto de "Convenio Diplomático Postal y Telegráfico" que fué pasado con ligeras modificaciones.

—Fallece en Guatemala el ilustre maestro don Ignacio de Ausola, que por muchos años prestara servicios en Costa Rica. Su fallecimiento fué muy sentido.

—El concierto musical verificado en la Santa Iglesia Catedral a beneficio de la Iglesia de la Soledad, produce 462 pesos y el Presidente de la Junta de Construcción don Francisco Villafranca agradece a los artistas que en él participaron.

EFEMERIDES INTERNACIONALES

—El Goberador de San José, don Francisco María Fuentes anuncia, que, para que el pueblo no fuera, como de costumbre, defraudado en las próximas fiestas cívicas con pesimas corridas de toros, él haría un viaje al Guanacaste a escoger los toreros, montadores y enlazadores.

—No habiendo aceptado don Rafael Rivera la posición de Gobernador, en propiedad, de la provincia de Guanacaste, dispónese llamar a ocupar ese puesto, en condición de titular, a don Juan Vicente Bustos.

—Se establecen academias militares en todas las provincias por fracciones de 50 oficiales en cada plaza, con instrucción diaria de 7 a 8 de la noche y por un plazo de 6 meses para los alumnos que presentaran exámenes satisfactorios y, de un año, para los aplazados.

EFEMERIDES INTERNACIONALES

La Emperatriz de Alemania prepara viaje para Wicndeser, de donde pasará a visitar Italia.

—Margall, jefe del partido liberal español, fusiónase con los zorrillistas.

—Por "estúpido" (palabra textual de los mensajes) la prensa londinés pide la inmediata destitución del Embajador de Inglaterra en Washington, Lord Sackwille, quien, en carta privada y publicada, hiciera declaraciones agraviantes para el Presidente Cleveland.

—La hija del General francés Boulanger, anuncia su matrimonio con un modesto oficial del ejército y los amigos y partidarios del famoso político condenan el procedimiento, por aquella única circunstancia. El General apoya la elección, de corazón, de su hija y esto lo implica la pérdida de muchos adeptos.

—En Inglaterra los conservadores y unionistas (contra los liberales), ganan las elecciones municipales en Birmingham, lo que constituye una sorpresa para el gobierno.

—La desventurada Reina Natalia de Serbia, que se encuentra en Bucarest, niegase a recibir la notificación de su divorcio con el Príncipe Milán.

—En Londres, después de aprobar públicamente lo del divorcio de la Reina Natalia con el Príncipe Milán, dimite el Arzobispo Carlos Vitz.

—El Papa escribe al Presidente Carnot de Francia indicándole la necesidad de que se pusiera en buenas relaciones con el Vaticano. Carnot no contesta.

—En París, se dice y publica: Boulanger, exigiendo nada y diciendo nada, se acerca más cada día a la meta de sus aspiraciones: la de hacerse dictador.

—El Canciller Salishbury dice en nota al Embajador de su gobierno en Washington, Lord Sackwille, que deplora su "falta de prudencia", como quien dice: venga esa renuncia.

—El Presidente Cleveland declara que toma a afrenta la actitud de Lord Sackwille y éste apresúrase a dimitir.

1.388.399.64 COLON

PRODUCTO DE LOS IMPUESTOS DE IMPORTACION EN SE

RESTAURANT

CANTINA

EL RIVOLI

El mejor cocinero que ha llegado al País —
COCINA ESPAÑOLA
Bebidas Patentes Extranjeras

TELEFONO
130

Cerveza del País y extranjera alemana y americana

Los mejores bocaditos Cubanos.

LA FAMOSA ORQUESTA QUE DIRIJE el

Prof Sr. Alcides Prado y el conjunto de Profesores amenizan las tardes y las noches

Ador. H. Alonso López

CARTAGO.

DEFECTIVA

ES LA CANTIDAD DE LECHE ADULTERADA QUE SE CONSUME EN ESTA CAPITAL

DEFECTIVA

Proyecto de tratado comercia lentre Chile y Colombia
La comisión de relaciones exteriores del Congreso colombia no recomienda la suscripción de ese tratado

Bogotá, Nov. 22. — Nómima de subesos ocurridos hoy. — El avión "misterioso" que volara ayer sobre la frontera con Venezuela, pertenece a la flotilla de guerra aérea nacional y constatada la circunstancia, ha desaparecido la alarma. A las 10 de la mañana tomó posesión el nuevo alcalde de Bogotá Germán C. Hernández. El Gobernador de Cúcuta enjuició a empleados públicos militantes en comités de partidos políticos, por "desafección a la política de neutralidad del presidente de la repú

blica. Gabriel Turbay, presidente del comité central del partido liberal ridiculizó en una conferencia pública los pretendidos entendimientos con la agrupación conservadora. Prorrogadas las sesiones del congreso para dar los presupuestos. La comisión de relaciones exteriores del congreso recomienda el proyecto de tratado comercial con Chile. En Tolima los agricultores prescinden de los cultivos algodoneros por enfermedad y el gobiernoindúceles a dejarlos.

NUMEROSOS PROCESOS POR ESTA FALTA SIGUE LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA DE SALUBRIDAD

TODOS LA ADULTERAN CON AGUA Y A OTROS SE LES JUZGA POR VENDER EL ARTICULO DESCREMADO, DEFICIENTE DE GRASA O SIN EL PORCENTAJE REGLAMENTARIO

Con toda energía está procediendo esa oficina al castigo de quienes infringen la ley en perjuicio de la salud pública

Esta mañana nos dimos cuenta de la gran cantidad de procesos que sigue la agencia principal de policía de salubridad pública por adulteración de leche. Como se sabe, esta dependencia es la encargada de controlar el estado sanitario de los produc

tos alimenticios que se expenden al público, para lo cual tiene su cuerpo de inspectores por todas partes.

Son numerosos los lecheros a quienes se ha encontrado leche adulterada; todos con agua es que hacen la mezcla. Algunos otros es por venderla descremada, a falta de grasa o sin el porcentaje reglamentario. Estas faltas son debidamente comprobadas al hacer el análisis en el laboratorio de salubridad.

A todos los que tienen juicios pendientes con este motivo en la agencia citada, dependencia que el señor Meneses dirige con todo celo, actividad y honradez, ha citado para que en un término de ocho días se presenten a asumir las responsabilidades que la ley les señala.

Serán fuertemente castigados conforme a las disposiciones vigentes y se les impondrá elevadas multas por poner en peligro en esa forma la salud pública.

De todo esto se desprende que gran cantidad de la leche que se consume en esta capital s adulterada, lo cual va en grave perjuicio por la contaminación que suele tener el artículo al mezclarse con aguas sucias. Por esto es que tendrá que ser bien vista la labor que ese sentido realiza la agencia de policía de saubridad.

APUESTA

A los técnicos y conocedores de boxeo que pronostican el triunfo de Lámpara sobre Castrillo,

APUESTO

₡ 1000 (mil)
AL TRIUNFO DE CASTRILLO

Los interesados pueden decir donde se deposita el dinero

Gran Hotel Rex
JOSE SEGNINI.

Es una entrada apreciable se trata de uno de los meses DURANTE LOS MESES QUE FALTA LOS INGRESOS AUMENTARON

Durante el mes de setiembre acaba de pasar, los ingresos fiscales por concepto de impuestos de importación han sido bastante buenos, tomando en cuenta que se trata de una época que todos los años los ingresos disminuyen bastante, por ser tiempo malo para los negocios en general.

Pues a pesar de esto los ingresos fiscales por concepto de impuestos de importación han sido bastante grandes, elevándose a ...

Partió esta mañana para Nicaragua ARGUELLO M

VISITO NUESTRAS OFICINAS PA DIRECTORES DE "NOVEDADES" DEL PERSONAL DE R

Anunciamos en su oportunidad la renuncia que presentó de su cargo de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Nicaragua en Costa Rica, el doctor don Alejandro Argüello Montiel, quien por espacio de casi dos años ocupó el mayor acierto y complacencia tan elevada posición, desde la cual supo en todo momento contribuir a estrechar los lazos de unión que felizmente unen a las dos hermanas naciones.

Para sustituirle vuelve al país el doctor don Luis Mena Solórzano, quien ya había desempeñado igual posición, siempre también con acierto y acierto, habiéndose hecho acreedor a la más viva simpatía en nuestros círculos oficiales, diplomáticos y sociales

Esta mañana estuvo en nuestras

EL CAFE ADQUIERE MUY BIENOS TALEROS, FAVORECIDOS TAMBIEN BIO, HACEN BUENOS NEGOCIOS Y dice don Aniceto Odio, Jefe de la C Nacional a su regreso d

Don Aniceto Odio, Jefe de Contabilidad del Banco Nacional pasó sus vacaciones en Nicaragua. Regresó antier de la república. Hizo un magnífico viaje de distracción y estudio. Los caraguenses recibieronle y atendieronle muy cordialmente y de ellos les está muy agradecido. Como pais bello y de habitantes hospitalarios, habla el señor Odio primos. Pais rico y pujante, — dice— aunque por el momento flajelas por una ruda crisis económica sensible en todo sentido. El córdobense —informa— vale en dólares el campo de vida muy barata, para el turista que lleve dólares. Y una vida magnífica por lo agradablemente confortable. El señor Odio estuvo en Diriamba, la región cafetalera de la república, donde encuentran las grandes fincas de café y los grandes capitalistas. El

Investig Sobre la Muer

EL PROCESO SE LLEVA A RECONOCIMIENTO DEL SITIO DO ENSERES QUE EL INFORTUNADO

Se nos informó esta mañana en la alcaldía de Grecia se iban llevando a cabo con toda diligencia y acuciosidad, diligencia en relación con la extraña muerte del polaco Zinkind Edelm...

ONNES EN SETIEMBRE

si se toma en cuenta que los meses más malos del año faltan del presente año, bajarán bastante.

1.388.399.64 colones, habiendo tenido las tres aduanas, la principal y las de Puntarenas y Limón una entrada parecida.

Durante los meses del presente año que faltan, octubre, noviembre y diciembre, las entradas bajarán seguramente del millón y medio de colones por mes, ya que se aumenta mucho en esta época las importaciones de mercaderías por el extraordinario movimiento de navidad y fin de año.

Nicaragua el ex Ministro ARGUELLO MONTIEL

OFICINAS PARA DESPEDIRSE DE LOS "NOVEDADES" Y "LA TRIBUNA" Y DE REDACCION

oficinas de redacción el doctor Argüello Montiel, quien venia a despedirse de los directores de NOVEDADES y LA TRIBUNA y del personal de redacción, así como a ponerse a nuestras órdenes en Managua. Hemos agradecido profundamente el honor que nos ha hecho el distinguido amigo, a quien siempre hemos tenido en alta estima.

Preguntado por nosotros, nos manifestó que no sabe todavía cuál será el cargo que le será designado a la llegada a su patria. Las noticias que en ese sentido se han publicado carecen de fundamento.

NOVEDADES despide atentamente al doctor Argüello Montiel a quien desea un feliz viaje de regreso a su país.

BUENOS PRECIOS Y LOS CAFETALEROS CAMBIEN POR EL ALTO CAMBIO NEGOCIOS Y ESTAN SATISFECHOS, de la Contabilidad del Banco de Nicaragua

café págase en Nicaragua a buen precio y los cafetaleros favorecidos también por el alto cambio, hacen buenos negocios y están satisfechos. Un tanto molestos por la intervención del Estado en el control de sus letras, pero nada más. Es sumamente limitado el poder adquisitivo del trabajador nicaraguense, el del peón de 75 centavos a un córdoba diarios, con alimentos; el del artesano de 1.50 a 2 córdobas lo más. En panoramita de la naturaleza, nada más bello que Nicaragua. Admirables sus lagos, seductores sus campos. Tierra de grandes hombres y de mujeres bellas, inteligentes y seductoras. Viene pues el amigo do Aniceto perfectamente encantado de Nicaragua. No es para menos: efectivamente es un país de lo más bello y progresista.

Investigación Judicial Muerte de Ziskind Edelman LLEVA A CABO EN LA ALCALDIA DE GRECIA

TIO DONDE FUERON ENCONTRADOS LOS CORTES Y OTROS OBJETOS POLACO DEJO EN LAS VECINDADES DEL RIO Trojas

quien falleciera el martes de esta semana. Las autoridades judiciales han practicado un reconocimiento del sitio donde fueran encontrados algunos cortes y otros artículos que llevaba el infortunado comerciante polonés y no cerrarán la sumaria hasta tanto no hayan logrado la recepción de nuevas pruebas que ayuden al esclarecimiento de los hechos.

SABROSOS Y BARATOS

CIGARRILLOS

REX



• VALORES POR EFECTIVO • ACCIONES PARA EL CONCURSO DE NAVIDAD

68 cuentas de la cosecha de café 37-38 ha tramitado la Junta de Liquidaciones

Numerosa documentación pendiente de tramitación tiene actualmente la junta

La junta de liquidaciones del café ha venido trabajando en la tramitación de las cuentas correspondientes a la anterior cosecha de café 1937-1938. De esta vez se ha contado con la buena disposición en que han estado los beneficiadores, de presentar sus cuentas tan pronto las reciben del exterior lo que ha permitido adelantar bastante la labor.

En la secretaria de la citada dependencia se nos informó ayer que hasta el momento el monto de las liquidaciones hecho es de 68, siendo igual el número de precios oficiales que se han fijado y que han de pagar los beneficiadores a los productores clientes de sus beneficios.

En la presente semana la junta no ha celebrado sesiones por enfermedad de uno de sus miembros, pero serán reanudadas el lunes próximo, ya que son varias las cuentas que existen pendientes de tramitarse. Este año, la liquidación va mucho más adelantada que el anterior, tanto por la actividad de los exportadores, como a la actitud que han desplegado, los miembros de la junta y la secretaria que es la que celebra el estudio necesario para hacer la liquidación y fijación del precio oficial.

NOVIEMBRE, MES DE FUERTES Y GRANDES LLUVIAS EN PANAMA

ASI LO ANUNCIA LA ESTACION METEOROLOGICA DE LA ZONA DEL CANAL

Panama, Oct. 22. — El Jefe de la Oficina Meteorológica de la Zona del Canal anuncia que el próximo mes de noviembre será tan abundante en lluvias, como quizá no lo haya sido otro en un período de muchos años atrás. Sus pronósticos se refieren a todos los territorios de la faja istmeña centroamericana.

En relación al proyecto para establecer un impuesto sobre la renta, el profesor en Ciencias Económicas de la Universidad, Dr. Carlos Merz, informa que la situación fiscal no reclama por el momento ese sacrificio contributivo y que bastaría con un simple reajuste en las contribuciones vigentes para arreglar convenientemente las cosas. Su autorizada opinión en estas materias ha influido en la asamblea.

DISTRIBUCION GENERAL DE SALDOS A LAS JUNTAS DE EDUCACION DE LA REPUBLICA

HACESE DE ACUERDO CON EL CORTE DE CUENTAS DE LA CONTADURIA GENERAL CORRESPONDIENTE AL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO AUMENTO EN EL CONSUMO DE LICORES Y CERVEZA EN LA REGION DEL PACIFICO

Por datos que se nos dieron esta mañana, logramos enterarnos que la contaduría general escolar ha procedido al cálculo de sumas procedentes del producto del impuesto de licores y cerveza que corresponde a cada uno de los distritos escolares de la república.

Como es sabido, esas cuotas o saldos a favor de las juntas de educación se hacen tomando en cuenta la asistencia media a los planteles de enseñanza de cada distrito escolar y los cortes de cuentas se están haciendo de acuerdo con el monto total de esas rentas durante el primer semestre del corriente año. De acuerdo con los datos de consumo de licores en los diversos lugares del país, donde se notó un alza más considerable en el consumo fué en la región del Pacífico, explicándose esto en la mayor afluencia de trabajadores a las bananeras.

PAGINA DE LA MUJER

EL ESTADO DE SALUD DEL Dr. DON LUCIANO BEECHE

Con especial atención LA TRIBUNA consigna hoy la mejoría experimentada en medio de la dolencia que obliga a guardar cama, al excelente caballero y amigo doctor don Luciano Beeche, Superintendente del Hospital de San Juan de Dios, al mismo tiempo que espera tener el honor de anunciar su pronto restablecimiento.

NATALICIO

Hoy cumple años el estimable zabalero don Alberto Quirós, de la ciudad de Cartago. NOVEDADES le envía sus atentas felicitaciones.

ENFERMO EN LIMON

En Limón ha estado un tanto delicado de salud el caballero don Agustín Gutiérrez Ross. NOVEDADES hace votos porque restablezca pronto.

PARA LIMON

Para Limón salieron los jóvenes esposos don Hernán Aubert y doña Sohora Vaglio de Aubert.

DE ALMIRANTE

Procedentes de Almirante llegaron a Limón don Fernando Soto Quirós y su señora esposa doña Pilar Del Barco de Soto.

ENFERMO EN EL HOSPITAL DE LIMON

En el Hospital de Limón se encuentra enfermo Mr Charles Penemann NOVEDADES desea su pronto bienestar.

REGRESO DE INGLATERRA

Ha regresado de Europa al Puerto del Atlántico Mr Roberto Johnston, Cónsul de Inglaterra en Limón. NOVEDADES le presenta su atento saludo de bienvenida.

FUNERALES Y ENTIERRO DE DON JOSE JOAQUIN OREAMUNO ECHEVERRIA

Ayer a las nueve y media de la mañana en la Iglesia de San Francisco en la ciudad de Cartago, se efectuaron los funerales del caballero don José Joaquín Oreamuno Echeverría, cuya muerte ha causado honda consternación.

El señor Oreamuno Echeverría fué persona que disfrutó siempre del aprecio unánime de todas sus numerosas relaciones y su cortejo fúnebre estuvo muy concurrido. LA TRIBUNA al deplorar la infausta nueva, envía por este medio sus más sinceras frases de condolencia a sus hijos don José Joaquín y Margarita, a don Jorge y a doña Alexa, a don Jaime y a doña Dora, a Anita y a Emilia Oreamuno B., a don Arturo y a doña Rosalía de Pacheco, a sus hermanos, nietos, sobrinos y a los demás deudos de la estimable familia doliente.

PROGRAMA

De las ejecuciones que dará la Banda Militar bajo la dirección del Maestro Cantillano

DOMINGO 23 DE OCTUBRE - 38

MISA

Madame Butterfly. Puccini.
Danza Persa. Ganne.
Danza Egipcia. Ganne.

RECREO A LAS 11 a. m.

1º-Marcha de los Gigantes. Baudonck.

2º-El Ultimo Día del Terror. Drama Sinfónico. Litoff.

3º-Lo's Preludios. Liszt.

4º-Siempre o Nunca. Gran Vals. Waldteuffel.

El Director General,

Rob. Cantillano

ANIVERSARIO LUCTUOSO



Hoy hace cinco años, el respetable hogar de la honorable dama doña Zoila María de Acuña se estremeció de dolor con el sentido fallecimiento de Clemencia, su hija mayor, a quien la ennoblecieron las más puras virtudes que adornan a nuestras mujeres. Cinco años de su triste desaparición se cumplen en esta fecha quienes le conocieron, quienes trataron, quienes disfrutaron de su amistad exquisita, no olvidarán nunca aquella adorada amiga que para todo el mundo tuvo el corazón en la mano. En el hogar fue ella la más noble y la más dulce hija y hermana y en la amistad toda una bella y sublime compañera, que siempre sobresalió por sus sin iguales encantos. LA TRIBUNA hoy renueva a sus deudos, las expresiones de su más sincero pesar.

CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



MARIA CECILIA PASTOR

Esta linda y graciosa bailarina, adornada de tantos encantos y perteneciente a una familia para nosotros muy apreciable, celebra mañana el sexto aniversario de su natalicio.

NOVEDADES, para ella tiene el más cariñoso saludo y le desea también que siempre sea muy feliz en unión de todos los suyos.

MEXICANAS DE EXPROPIACION HOY SU CUARTA APELACION CONTRA LAS LEYES MEXICANAS DE EXPROCIACION

México, Nov. 22. — El presidente Cárdenas y su Secretario de Hacienda entrevistáronse esta mañana con la Comisión de Presupuestos de la Cámara y quedaron obviadas las dificultades que obstaculizaban el pase de esa ley. La Compañía Petrolera "El Aguila" presentará hoy la cuarta apelación a la ley de expropiaciones. Los intelectuales con el Secretario de Relaciones Exteriores y el Plenipotenciario de Francia reunieron, disponiendo "hacer campaña de propaganda por el buen gusto del teatro francés".

Valparaíso, Nov. 22. — Una empresa norteamericana construirá en Viña de Plata el Balneario más grande, elegante y confortable de la América Latina con planos elaborados por el ilustre ingeniero Sangari.

Habana, Nov. 22. — El Presidente Laredo Bru conferenció esta mañana con una delegación de la Asociación de Explotadores de Gasolina en arreglo de ciertas dificultades que entorpecen ese comercio por la exagerada elevación

del precio de combustible, promoviendo causas para una huelga general y de posibles consecuencias. El gobierno se impondrá a una inconveniente explotación en esos negocios, ha declarado el jefe del estado.

INTENSIFICADA LA CAMPAÑA ANTITUBERCULOSA EN TRES RIOS POR MEDIO DE LA UNIDAD SANITARI

LO HA SIDO CON GRAN EXITO DANDO MAGNIFICOS RESULTADOS

Minuciosas investigaciones se practican en las familias en donde ha resultado algún caso

La unidad sanitaria de Tres Ríos al frente de la cual se encuentra el doctor F. Bacardí viene desarrollando en todo sentido una amplia y beneficiosa labor para el mejoramiento de la salud de aquella localidad y demás poblaciones circunvecinas que también hacen uso de ella.

Hace algún tiempo se inició la

campaña antituberculosa, la cual, se nos informaba esta mañana ha tenido el más grande éxito, y viene llevándose a cabo con gran intensidad. Se vienen haciendo minuciosas investigaciones y cuando en alguna familia se encuentra un caso, se hace examinar a todos sus miembros, encontrándose tal vez algunos otros más, sin

Clarita Camacho Vilchez

HA MUERTO

Sus padres, hermanos y demás familia al comunicar a sus amistades tan triste noticia, les ruegan asistir a los funerales, que se efectuarán hoy a las 2 p. m. en la Parroquia de Heredia, y acompañar el cortejo al Cementerio.

Heredia, 22 de octubre, 1938.

FUNERLES Y ENTIERRO DE DOÑA MARIANITA SALAZAR VIUDA DE QUIROS

Esta mañana, a las diez, en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, se efectuaron los funerales de la honorable matrona doña Marianita Salazar v. de Quirós, respetabilísima señora cuya muerte ha causado honda consternación entre sus numerosas amistades que tanto la distinguieron siempre por sus virtudes y demás merecimientos. A continuación siguió el cortejo hacia el Cementerio General.

NOVEDADES, al deplorar la infausta y dolorosa nueva, envía su más sincera condolencia a sus hijos don José Joaquín Quirós y a su señora esposa doña Abigail de Quirós; a don



DOÑA MARIANITA VIUDA DE QUIROS

Elías Quirós Salazar y a su señora esposa doña Carmen de Quirós; a don Daniel Quirós y a su señora esposa doña Solita de Quirós; a las señoritas María del Rosario, Adela y Carmela Quirós Salazar, a sus hermanos doña Mercedes Salazar de Millet, a don Francisco Salazar Guardia, a don Francisco Jiménez

Sáenz y a doña Mariana de Jiménez, a doña Emilia Salazar viuda de Mora, a doña Cristina Salazar de Esquivel, a don Rafael Meza Noguear y a su señora esposa, a doña Mónica Saborio viuda de Quirós, a sus nietos, sobrinos, y a todos los demás miembros de la muy apreciable familia doliente.



Sólo el cutis tratado con

LECHE DE BELLEZA

TABU

aprovecha las horas de la noche para reparar los estragos del día

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

que se supiera.

En esta forma se procede de acuerdo con procedimientos seguidos en otros países que van muy adelantados en la materia y que han tenido absoluto éxito, pues el mal se combate científicamente, librando a todas las personas que conviven con algún ataque de la enfermedad.

Magnífica, pues, esta labor, que es beneficiosa no solo para aquella localidad sino para el país entero.

— SECCION DEPORTIVA —

TRIUNFARON LAS LIBERTAS

Tal como lo habíamos informado en anteriores ediciones, anoche se efectuaron en el frontón Jal Alai tres grandes encuentros de baloncesto por los campeonatos de primeras y segundas divisiones masculino y femenino. A las siete y media de la noche, hora indicada para iniciar estos eventos, el team de segundas fuerzas de la Gimnástica masculino se enfrentó al Orión, por el campeonato de esta categoría, habiéndose presentado los dos cuadros en magnificas condiciones. Correspondió a la Gimnástica hacer la primera anotación, segundo después de haberse principiado el cotejo, el que siguió con muy buen curso, toda vez que el marca-

Veintiuno a veinte, fué el resultado del magnifico encuentro de anoche, del que ofrece crónica exclusiva LA TRIBUNA en su edición de hoy

El magnifico juego de conjunto le dió la victoria a La Libertad.— El magnifico juego de conjunto le dió la victoria a La Libertad.—

Este match ha sido uno de los más reñidos que se hayan presenciado en esta temporada.— Cuando finalizó el tiempo reglamentario, hubo necesidad de jugar un tiempo complementario de cinco minutos más, dado a que el marcador estaba empatado a 18 puntos.—

El Unión venció al Cartaginés por catorce puntos contra diez, después de una reñida contienda.— La Gimnástica masculino se impuso al Orión, por veinticuatro puntos contra 23.—

El Orión respectivamente. Faltando poco tiempo para finalizar el evento, la ventaja era para el Orión, y minutos después la Gimnástica, la que jugó el segundo tiempo sin Bre- nes, que se lesionó, logró subir su anotación, consiguiendo así el triunfo; el marcador quedó 24 puntos en favor de la Gimnástica, contra 23 del Orión. El Unión y el Cartaginés jugaron a continuación de ese encuentro masculino: Este match también

resultó muy interesante, y en repetidas ocasiones la anotación estuvo empatada, resolviéndose el triunfo para el Unión en los últimos momentos de la contienda. Con el primero alinearon: Lilia Tanzi, Elsie Fonseca, Nuni Herrera, Florita Quiñones, Georgina Zamora. Por el Cartaginés actuaron: Julieta Zavaleta, Anita Montero, Claudia Malavassi, Virginia Zavaleta, Flory Lizano, Julita Maroto y Elva Malavassi. Luego se jugó el formidable encuentro por el campeonato femenino de primeras divisiones, entre los primeros equipos de la Libertad y el Orión, los cuadros que hasta el momento de efectuarse la partida se encontraban invictos. En su edición de hoy y en forma exclusiva ofreció LA TRIBUNA amplia crónica. La Libertad presentó el siguiente elemento: Noemi Poltronieri, Lydia Vargas, Avis Mc. Lean, Margarita Segreda, Macha Martínez, Cecilia Martínez, Celia Vargas, Hilda Bolettq y Miriam Cordeiro. El Orión a Violeta Mesén, Teresa Valverde, Lia Matamoros, Blanca Rosa Venegas, Mercedes Bonilla y Colombia Chavarria. Bajo la dirección de Humberto Carrillo y Edgar Hine se inició la brega, con buenos pases de los jugadores de ambos equipos, al ajustarse el minuto completo, Macha Martínez en magnífica escapada y situándose cerca de la casa de sus adversarias, donde recibe magnifico pase de Evis Mc. Lean, logra la primera anotación para su equipo. Prosigue el juego con buenas combinaciones, pero sin más anotación. A los tres minutos Margarita Segreda comete el primer foul de la noche, en perjuicio de Mercedes Arias, quien pifló el tiro. El juego prosigue muy rápido y se suceden entradas de ambos bandos, pero sin efecto. A los tres minutos y cuarenta y cinco segundos la Libertad pide el primer tiempo de descanso (T. O.), dado lo fuerte de la tarea que estaban emprendiendo. Transcurrido el minuto de descanso solicitado por la Libertad, se renuda el juego; cinco segundos más minutos y cincuenta segundos), Teresa Valverde comete un foul en contra de Evis, logrando encestar el punt, encontrándose la anotación: 3x0, ganando Libertad. El Orión trata de presionar, pero todas las incursiones son desvanecidas por las defensas libertas; así pues, en una escapada, justamente a los seis minutos de juego, Noemi Poltronieri encesta magistralmente, elevando el score a cinco puntos contra cero del Orión; veinte minutos más de juego, la bola pasa a manos de Margarita Segreda quien envía al aro, logrando encestar. Es ahora el Orión quien se encuentra en poder del balón, quien aprovecha esta oportunidad y en magnífica combinación se acerca a la casa liberta; de última, Violeta Mesén interviene en la jugada, recogiendo la bola y enviado a la cesta; en lucido tiro consigue los primeros dos puntos, a los seis minutos y cincuenta y cinco segundos. Dentro de la gran ovación de la enorme concurrencia, el juego continúa con mucho coraje; los equipos se disponen ganar, y a ello obedece el gran empeño y entusiasmo que ponen en sus jugados, cada vez más emocionantes. La bola está en manos libertas; Noemi pasa a Lydia; ésta envía a Evis, burlando la intervención de Lia

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
14 30			6 00		10 30	LIMON	15 15					10 13
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07					10 03
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45			10 03
14 54			6 30			CASTRO			15 25			9 45
15 34			7 25			ZENT			14 30			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 10			8 51
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10			8 51
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45			8 46
16 50		13 45	9 40		12 25	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30		7 47
16 58		13 51	9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25		7 37
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30
18 35		16 00				GUAPILES				6 00		6 00
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
	17 15		15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30		7 55	
	17 40					HEREDIA					7 30	
	18 10					ALAJUELA					7 00	

RIO BANANO		RAMAL DE CAIRO		RAMAL DE INDIANA		RAMAL DE MONTE VERDE					
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para arriba)				
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Viernes solamente				
Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas				
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorotea	8 30	15 20	La Perla	14 50
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde (Empalme)	14 15
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45			
			14 55	Golden Grove	15 20				16 10	Siquirres	14 00

G. P. CHITTENDEN, SEPRINT.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

Triunfaron las Libertas...

(Viene de la pág. SIETE)

Matamoros que trata de apoderarse de la bola; la pasa luego a Margarita Segreda quien pier de la jugada; así pues, trata de recuperar el balón que estaba en manos de Lia Matamoros, pero al intentarlo, comete un fouts contra lia, exactamente a los siete minutos y cuarenta y cinco segundos. Lia cobra la falta, pero no tuvo consecuencia alguna; cinco segundos más de juego, y el cronometrista anuncia que el primer cuarto de tiempo ha concluido, pero con ventaja para la Libertad, pues la anotación era de 7 puntos, por dos del Orión. Terminó el tiempo reglamentario que se les da a las jugadoras como descanso; vuelve la bola a ponerse en juego, correspondiendo a la Libertad, por haberla sacado Teresita Valverde momentos antes de finalizar este primer cuarto. Lydia le pasa a Macha Martínez, quien devuelve a Noemi Poltronieri; ésta pasa a Mc. Lean lanzando luego al tablero, pero sin efecto alguno; el rebote lo cogió Violeta, pero Segreda interviene ocasionando un foul en perjuicio de Violeta, quien cobra la falta con un magnifico tiro, pues anotó un punto más; el cronómetro marca, tres minutos de juego del segundo cuarto de tiempo. La Libertad y el Orión hacen un cambio; Cecilia Martínez entra a juego en vez de Segreda; Tina Bonilla entra por Blanca Rosa Venegas. Prosigue el juego, y cincuenta y cinco segundos después, o sean tres minutos cincuenta y cinco segundos de este tiempo Lia hace un foul en contra de Noemi Poltronieri; Noemi cobra la falta y anota el punto, creciendo el score a 8x3. Esta vez la bola está en poder de Teresa Valverde quien la pasa a Violeta, yendo luego a manos de Lia, pero Noemi interviene despojando a Lia de la bola; Lia trata de recuperar el codiciado esférico, pero sin resultado, haciéndole un foul a su linda adversario; la bola ha entrado al aro, produciéndose un punto más para su equipo (score 9x3), a los cuatro minutos y cinco segundos. Violeta, la maravillosa jugadora, le pasa a Mercedes Arias; ésta le pasa a Tina Bonilla que se encuentra bien colocada e inmediatamente lanza al aro, consiguiendo dos puntos más para su quinteto, el magnifico equipo del Orión, (marcador: 9x5), el cronómetro marca cuatro minutos y siete segundos. La Libertad hace una incursión, pero sin resultado, pues Violeta detiene la entrada, consiguiendo el balón que se lo pasa a Mercedes Arias, quien regatea a Tina Bonilla; ésta segunda combina con Teresa Valverde, quien rápidamente envía al aro anotando así otros dos deseados puntos más, elevando la puntuación a siete por nueve, a favor de la Libertad; el Orión pide tiempo de descanso (T. O.) Al reanudarse la contienda transcurren varios segundos, finalizando luego el segundo cuarto; marcador: 9x7 ventajosa a la Libertad. La alineación del Orión en este otro periodo, es éste: Violeta Mesén, Teresa Valverde, Lia Matamoros, Blanca Rosa Venegas y Tina Bonilla. La de la Libertad: Noemi Poltronieri, Lydia Vargas, Avis Mc Lean, Macha Martínez y Cecilia Martínez. Principia el tercer cuarto de tiempo: el Orión incursiona, pero pero Noemi y Lydia se encargan de desvanecer la entrada, combinando luego con Macha y Avis; esta segunda envía a Cecilia quien burla a las defensas orionistas lanzando al aro anotando dos puntos, al minuto y medio de juego. El entusiasmo es desbordante. Teresa Valverde pasa a Tina Bonilla, ésta a Lia, devolviéndola a Tina quien dirige el balón al aro, a

tando dos nuevos puntos para el Orión, al minuto y cuarenta y cinco segundos, es decir, quince segundos después de haber anotado Cecilia. La Libertad hace una entrada, pero Teresa Valverde interviene apodrándose del balón, pasando a Violeta, ésta pasa a Lia, y últimamente a Blanca Rosa Venegas quien en forma lucida encesta, logrando empatar el score a once puntos; Libertad pide tiempo de descanso; Margarita Segreda entra a juego por Cecilia. Prosigue el juego y a los cuatro minutos y treinta y ocho segundos Macha Martínez desempata a 13x11. El Orión hace otra gran entrada, pero Tino, que fué la encargada de lanzar al tablero, no consiguió efectividad en el tiro. El rebote fué cogido por Noemi quien pasó roñado a Lydia y ésta se encargó de distribuirlo; Segreda pasó la bola Evis y de larga distancia ésta lanzó al aro, consiguiendo otros dos puntos más; anotación: 15x11, a los cinco minutos y treinta y dos segundos del tercer cuarto. Mercedes Arias entra por Tina. El juego prosigue, pero sin más anotaciones, hasta los siete minutos y diez segundos que Violeta se escapa con la bola burlando a las defensas libertas y encesta magistralmente; ahora la anotación está 15x13, siempre favoreciendo a la Libertad Tina Bonilla hace cambio por Lia Las libertas hacen una entrada; Lydia se dispone a puntuar, cuando Tina interviene, ocasionando un foul a Lydia, ésta cobra la falta, anotando un punto, momentos después finalizó el tercer tiempo, con 16 puntos de la Libertad contra 13 del Orión. Lia entró por Tina Bonilla. El Orión presiona; Lia se da una escapada y lanza a la canasta, anotando dos puntos más, a los quince segundos del cuarto tiempo a favor del Orión (16x15, siempre favoreciendo a la Libertad). El Orión continúa presionando; Violeta pasa a Lia y luego a Blanca Rosa quien encesta magnificamente, elevando la anotación a 16 puntos en favor del Orión, contra dieciséis de la Libertad. Así estuvo el marcador, por espacio de algunos momentos. Faltando dos minutos para terminar el encuentro, Margarita Segreda recibe buen pase de Macha Martínez, encestando luego, el marcador: 18x17 en favor de Libertad. Tina Bonilla entra por Mercedes Arias. Cuando faltaban cinco segundos para finalizar el match, Lydia Vargas hace un foul en perjuicio de Tina Bonilla, quien logra encestar el tiro, empatando a dieciocho puntos, finalizando así la partida. Se dejaron pasar diez minutos de descanso para proceder a efectuar un tiempo complementario de cinco minutos más, para decidir el triunfo para cualquiera de los dos equipos contendientes. Se inició el juego y los teams alinearon las mismas jugadoras que actuaron en el cuarto tiempo. Los quintetos hacen inmensos poderías por obtener la ventaja. El Orión logra hacerse del esférico, haciendo una bonita entrada: Violeta pasa a Teresa; ésta a Blanca Rosa, quien devuelve a Teresa, pasan luego a Tina Bonilla, quien envía al tablero, consiguiendo el desempate (20x18). La Libertad trabaja fuertemente y hace buena entrada, pero Blanca Rosa comete un foul en contra de Margarita Segreda, quien encesta; la anotación favorece al Orión por un punto de diferencia, o sea 20x19. A los cuatro minutos y veinticinco segundos, los últimos momentos del tiempo, Avis hace una gran entrada consiguiendo anotar dos puntos más, colocándose con un punto de ventaja sobre el magnifico equipo del Orión. Estas últimas hicieron algunos pases más, cuando el cronometrista

GRANDES DESTROZOS Han Causado las Inundaciones en Guanacaste a la AGRICULTURA

PERDIDAS EN GRAN PARTE LAS COSECHAS DE ARROZ, FRIJOLES Y MAIZ. — GRAN CANTIDAD DE TALES ARTICULOS DEJARAN EN CONSECUENCIA DE VENIR A LOS MERCADOS DEL INTERIOR DEL PAIS. —

Esto producirá un alza en los precios de tan importantes artículos, q' escasearán bastante

Conversamos esta mañana con un estimado amigo nuestro que viene de la región del Guanacaste, que tan afectada ha estado con las inundaciones producidas a consecuencia de las constantes y fuertes lluvias que han estado azotando a toda aquella vasta región.

Como se sabe es aquel uno de los grandes graneros de la república, de donde a los mercados del interior gran parte del maíz, arroz y frijoles que se consumen. Grandes extensiones hay dedicadas a estos cultivos, las más de ellas en las partes ba-

jas, que son precisamente las más azotadas con los temporales y sus consecuencias.

Nos dice nuestro informante que la presente emergencia ha causado enormes destrozos en la agricultura, pues se han perdido las cosechas de arroz, frijoles y maíz en gran parte. Grandes extensiones de terreno que han quedado inundadas y que estaban perfectamente cultivadas, una vez que pasan los aguaceros y las crecientes y corrientes de los ríos, no se encuentran por ninguna parte, pues todo se pierde.

Después de pasadas las lluvias

quedan suampos que no se secan hasta que termina el invierno, lo cual viene a perjudicar todavía más lo que haya podido quedar.

Al producirse esta situación, será apreciable la cantidad de granos que dejará de venir a los mercados de consumo procedente de aquellos lugares, lo cual tra por consecuencia inmediata la escasez y encarecimiento del artículo. Tales son los informes que nos son suministrados y que en la misma forma levamos al conocimiento de nuestros lectores.

TEMENSE DESORDENES EN CANTON

HONGKONG, 22. — UP. En vista de que los ejércitos chinos no han podido detener el formidable avance japonés sobre Cantón, se teme en los círculos extranjeros de esa ciudad que la turba de civiles trataran de asaltar la concesión anglo-francesa. Los dos puentes que cruzan el canal que separa el suburbio de Ehamen del resto de la ciudad han sido provistas de barricadas para detener a la chusma.

QUEMADO UN AVION NORTEAMERICANO POR UN COPONES

SHANGAI, 22. — UP. — Un cohete japonés disparado durante las operaciones japonesas por la caída de Santón en posesión del ejército del general Matsui cayó a bordo del crucero norteamericano "Auguta" anclado en el río Whangpoo, quemando una ala de uno de los aviones a bordo. Las autoridades navales norteamericanas inmediatamente protestaron contra el abuso, y una delegación de oficiales japoneses ofreció al almirante sus excusas por el incidente.

LLEGO A LONDRES EL EX-PRESIDENTE BENES

LONDRES, 22. — UP. — El ex presidente de Checoslovaquia, Eduardo Benes, llegó al aeropuerto de Croydon a las once y 45 minutos de la mañana de hoy, acompañado de su esposa y de varios secretarios. El viaje desde Praga fué realizado en un avión de pasajeros checo y la llegada de los personajes fué completamente extraoficial. No se han dado informes respecto del último destino del ex presidente.

Los mejores retratos los hace Hernandez

dió por terminada la brillante contienda a los cinco minutos exactos. En consecuencia, la victoria la obtuvo la Libertad por 21 a 20. Los dos equipos merecen todo elogio, dada la magnífica actuación de sus integrantes. Le favoreció grandemente a la Libertad, el juego de conjunto puesto en práctica anoche.

NOVEDADES felicita sinceramente a las vencedoras, así como a las del Orión con su buena actuación.

Chiang Kai Shek . . .

(VIENE de la página UNO) — La resistencia ofrecida por las fuerzas chinas en la vecindad de Tsengshing, y trata de abrirse el camino hacia Waichow para convergir sobre Cantón via Wongtang. Según se ha sabido millares de soldados chinos se tón y Hongkong, en la región comprendida entre la vía férrea y el río Pearl.

Hongkong, 22. — UP. — Eugenio Chen, poderoso líder cantonés y en todo el sur de China, ex-ministro de relaciones del gobierno nacionalista chino, hizo una sensacionalísima declaración a la UNITED PRESS, en la que ataca fuertemente a las capacidades del mariscal Chiang Kai Shek y pide que se le releve de sus altos deberes para efectuar un inmediato cambio en la dirección de los ejércitos chinos. El ex-canciller agregó que los cantoneses lo harán responsable por el desastre ocurrido en cantón, el emporio más rico e importante en todo el sur de China. "El generalísimo Chiang Kai Shek debe recordarse que residen cantoneses en todas partes del mundo, y ellos pedirán cuentas a los responsables por la derrota de Cantón. Los culpables no escaparán de su justo castigo refugiándose en el exterior", declaró Chen.



RENDICION DEL GENERAL YUHAN MOU, COMANDANTE DE KWANTUNG

HONGKONG, 22. — UP. — Fuentes militares japonesas anunciaron que el general Yuhan Mou, comandante en jefe del ejército de Kwangtung, decidió a rendirse ante el avance incontenible del ejército del general Matsui. La población china entre tanto continúa la evacuación de la capital provisional de Hankow, de la cual las fuerzas avanzadas japonesas apenas distan unas treinta millas en este momento. Solamente las tropas permanecerán en esta ciudad. Entre tanto fuentes chinas niegan las declaraciones niponas de que el general Yuhan Mou está traicionando la causa china.

REPRESENTACION DEL CLUB ROTARIO A LA FERIA DE GUATEMALA EN NOVIEMBRE

La llevarán el Dr. Molloy y Mr. Erwin Grosser quienes asistirán a las sesiones que celebrarán con tal motivo los rotarios de Guatemala y El Salvador Brillante la ejecución que hizo el célebre guitarrista Mangoré

Al medio día de ayer se verificó el almuerzo semanal del Club Rotario que se efectuó bajo la presidencia de don Modesto Martínez y con la concurrencia de un crecido número de socios. Como lo anunciamos, el célebre guitarrista paraguayo Mangoré iba a ejecutar varias selecciones, habiendo gran interés por escucharle. Asistió también como invitado el ingeniero don José Francisco Salazar.

Abrió la sesión el señor presidente Martínez presentando un cordial saludo a los visitantes, así como a algunos de los señores rotarios que se encontraban presentes después de un tiempo de no concurrir a las sesiones. Manifestó que ha recibido una carta del presidente del Rotary de Guatemala, en la que manifiesta que los rotarios de Guatemala y El Salvador celebrarán una reunión conjunta en aquella hermana nación con motivo de la feria que se inaugura en noviembre, para la que se invitaba a los rotarios de las otras naciones de Centro América, habiendo una comisión especial para recibirlos. Asistirán llevando la representación del Rotary de San

José de Costa Rica el doctor don Daniel Molloy, y Mr. Erwin Grosser.

Le cedió la palabra al señor Mangoré, quien hizo una bella explicación de la tradición de la guitarra y su música, de la cual él sin duda, el mejor intérprete que tiene ese instrumento en el continente.

Fue una vez terminado el agrapecio, que el señor Mangoré dio comienzo a su magistral ejecución, que cautivó a la distinguida concurrencia que prodigó cada vez prolongados aplausos. Seis números de su variado y extenso repertorio ejecutó, con el mayor acierto y limpieza, no haciendo más que con firmar la magnífica impresión que ha causado en nuestro público, en las repetidas ocasiones que ha tenido oportunidad de admirarle. Nuevamente queremos felicitarle por su feliz y bellísima ejecución, con la que terminó la sesión rotaria de ayer.

Felicitemos igualmente a los organizadores del programa, por el acierto tan grande que tuvieron al confeccionarlo contando con un elemento artístico de la talla del señor Mangoré.